
广东通宇通讯股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

证券代码：002792              证券简称：通宇通讯          编号：2022-002 

投资者关系活动类别 

 特定对象调研   分析师会议   □媒体采访  

业绩说明会     □新闻发布会   □路演活动  

现场参观       □其他 （                ） 

参与单位名称及 

人员姓名 

财达证券孙锦华 

纵贯私募证券基金张昀 

榕树投资邓德举 

招商证券通信分析师李哲翰 

海通证券陈全生 汪永涛 

金麦粒传媒王雪晨 

前海鼎辉国际投资钟强 白巧红 

投资家网庄嘉海 

北京国际信托刘建军 

洵峰投资宁少军 陈毅桓 李学盛 

银河证券黎文仕 吴晓棣 

安信证券通信行业分析师刘浩天 

个人投资者田传发、田立民 

时间 2022 年 7 月 22 日 15:00-18:00 

地点 广东省中山市东镇东二路 1号-公司会议室 

公司接待人员姓名 

吴中林（董事长）、马岩（副总经理、董事会秘书）、杨争（财

务总监）、周松（人力资源总监）、罗楚欣（证券事务代表）、

胡盛开（投资部经理） 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

公司于 2022 年 7 月 22 日下午在公司会议室接待了此次调研

对象，主要内容如下： 

一、 参观公司展厅、微波暗室。 

二、 公司副总经理、董事会秘书马岩先生介绍公司情况和战

略规划。重点介绍公司聚焦基站天线主战略和行业竞争态



势。 

三、 互动交流。互动交流中的主要问题，总结如下： 

1、公司光模块业务发展规划？ 

答：公司一直很重视发展光模块业务，公司变更光模块募投

项目是结合行业发展及深圳光为经营情况作出，但不改变公司对

光模块业务的基础投资和发展光模块业务的初衷，未来光模块的

发展将进一步聚焦高端产品的开发、高端客户的开发和大客户协

同展开。公司光模块产品具有一定成本优势，技术水平与同行业

公司并驾齐驱，预计今年光模块业务营收和利润会有一定增长。 

2、请问贵公司的未来的发展战略和市值成长点在哪些方

面？ 

答：公司整体战略，在于聚焦天线主航道，未来公司将进一

步聚焦国内外大客户与欧美高端市场。今年上半年，公司连续中

标中国移动天线集采项目，并中标中国电信美化天线集采项目，

成为第三中标候选人，预计中国联通下半年启动年度集采规模为

15 至 20 亿，公司有信心未来在运营商集采取得更大的市场份额

和突破。在国内设备商市场上，公司在 5G AFU 市场份额约为领

先，市场地位稳固。 

3、公司新募投项目产品预计达产后可以带来每年 10 亿的营

收，大概什么时候可以实现？ 

答：公司已陆续投入高效网络产品研发，下一代高性能天线

项目建设周期为 4 年，下一代高性能天线产品可以实现公司产品

的全面升级，年收入 10 亿为保守估计，未来可能会有更高的预

期。 

4、公司衍生品交易进展如何，对成本是否有明细影响？ 

答：目前交易规模较小，主要委托金融机构操作，对成本和

三季度业绩暂无明显影响。 



6、公司是否有考虑收购光芯片公司？ 

答：公司已调研过多家光芯片公司，认为目前国内光芯片、

电芯片公司盈利水平一般，产业规模有限，相关 IPO 企业估值较

高。目前光芯片以市场化采购为主，公司暂未参股、筹划收购相

关公司。 

7、公司新能源业务大概什么时候可以达到一定规模和比

例？ 

答：公司非常重视新能源业务的发展，换电柜相关产品毛利

不达预期，但未来公司还会继续积极参与铁塔公司换电柜 4.0 招

标，同时加大相关新技术的研发投入，积极开拓海外新市场，目

前公司已与印度等海外运营商展开合作洽谈。同时，公司也基于

换电柜技术做了新产品开发，包括计量柜、充电柜等，潜在市场

需求有望弥补铁塔 3.0 的订单损失。 

8、下一代高性能天线产品对客户效益是否有具体测算？ 

答：下一代高性能天线价格变化不大，可为客户降低近

15%-20%的能耗、电费，天线的性能、可靠性将进一步提升。对

公司而言，由于设计创新，可以有效降低生产成本、显著提升产

品的生产效率。 

9、微波天线业绩如何？ 

答：2021 年，公司微波天线营收约 1.3 亿，毛利水平高于其

他产品，相关产品技术可应用于卫通天线产品研发。今年上半年

公司微波天线业务实现一定增长，具体以后续披露的半年报数据

为准。 

10、2022 年下半年 5G 基站建设展望？ 

答：据工信部最新统计，截止今年上半年，累计开通的 5G

基站共 185.4 万个，预计 2023 年建成 5G 基站不少于 240 万个。



从不同发展阶段看，5G 建设分为热点覆盖、大规模建设、补盲

三阶段，5G 时代第三阶段建设投入远远高于 4G，5G 基站建设

投资规模近三年呈平稳发展趋势，市场需求也较为均衡。 

11、公司在中小投资者交流方面有哪些规划？ 

答：目前公司经营稳健，产品、业务范围无重大变化，后续

公司将进一步加强投资者交流工作。 

12、天线产品标准化是否会带来产品同质化问题？未来主要

依赖客户关系还是产品技术获得订单？ 

答：公司主要客户为国内外运营商和设备商，运营商集采和

设备商采购大都需要先进行产品测试，公司认为技术是第一位，

但客户关系也同样重要。公司在产品开发速度相比同行可领先 3

个月，同时公司注重维护客户关系，不依赖单方面优势获得订单。 

13、公司是否考虑收购国外先进技术，以进一步巩固市场地

位？ 

答：目前，在部分细分领域国外同行具有一定的技术优势，

公司前期围绕主业已有一些布局，如钣金滤波器新技术，就是通

过并购芬兰 PRISM 公司后引进、吸收、改进、提升而来。公司

将结合国外同行技术优势、是否具有优质客户等方面综合考虑，

不排除未来收购国外同行业优质公司。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 7 月 22 日 

 


